



≈ Notre Dame de l'Assomption ≈ Notre Dame de Couteron ≈ Saint Hippolyte ≈

Dimanche 21 octobre 2012

« Celui qui veut devenir grand sera votre serviteur » Marc 10,43

Le mot du Père :

Extraits de l'homélie du pape pour l'ouverture de l'année de la foi

Le Concile Vatican II n'a pas voulu consacrer un document spécifique au thème de la foi. Pourtant, il a été entièrement animé par la conscience et le désir de devoir, pour ainsi dire, s'immerger à nouveau dans le mystère chrétien, afin d'être en mesure de le proposer



à nouveau efficacement à l'homme contemporain. À cet égard, le Serviteur de Dieu, Paul VI, déclarait deux ans après la clôture de l'Assise conciliaire : « Si le Concile ne traite pas expressément de la foi, il en parle à chaque page, il en reconnaît le caractère vital et surnaturel, il la répute

entière et forte et établit sur elle toutes ses affirmations doctrinales. Il suffirait de rappeler quelques affirmations conciliaires [...] pour se rendre compte de l'importance essentielle que le Concile, en cohérence avec la tradition doctrinale de l'Église, attribue à la foi, à la vraie foi, celle qui a pour source le Christ et pour canal le magistère de l'Église (Catéchèse de l'Audience générale du 8 mars 1967). Ainsi s'exprimait Paul VI.

Mais nous devons maintenant remonter à celui qui a convoqué le Concile Vatican II et qui l'ouvrit : le Bienheureux Jean XXIII. Dans son discours inaugural, celui-ci présenta le but principal du Concile en ces termes : « Voici ce qui intéresse le Concile Œcuménique : que le dépôt sacré de la doctrine chrétienne soit défendu et enseigné de façon plus efficace. (...) Le but principal de ce Concile n'est donc pas la discussion de tel ou tel thème de doctrine ... pour cela il n'est pas besoin d'un Concile ...

Il est nécessaire que cette doctrine certaine et immuable, qui doit être fidèlement respectée, soit approfondie et présentée de façon à répondre aux exigences de notre temps » (AAS 54 [1962], 790.791-792)

A la lumière de ces paroles, on comprend ce que j'ai moi-même eu l'occasion d'expérimenter : durant le Concile il y avait une tension émouvante face au devoir commun de faire resplendir la vérité et la beauté de la foi dans l'aujourd'hui de notre temps, sans pour autant sacrifier aux exigences du moment présent ni la confiner au passé : dans la foi résonne l'éternel présent de Dieu, qui transcende le temps et qui pourtant ne peut être accueillie par nous que dans notre aujourd'hui qui est unique. C'est pourquoi je considère que la chose la plus importante, surtout pour un anniversaire aussi significatif que celui-ci, est de raviver dans toute l'Église cette tension positive, ce désir d'annoncer à nouveau le Christ à l'homme contemporain. Mais afin que cet élan intérieur pour la nouvelle évangélisation ne reste pas seulement virtuel ou ne soit entaché de confusion, il faut qu'il s'appuie sur un fondement concret et précis, et ce fondement est constitué par les documents du Concile Vatican II dans lesquels il a trouvé son expression. Pour cette raison, j'ai insisté à plusieurs reprises sur la nécessité de revenir, pour ainsi dire, à la " lettre " du Concile - c'est-à-dire à ses textes - pour en découvrir aussi l'esprit authentique, et j'ai répété que le véritable héritage du Concile Vatican II réside en eux. La référence aux documents protège des excès ou d'une nostalgie anachronique et ou de courses en avant et permet d'en saisir la nouveauté dans la continuité. Le Concile n'a rien produit de nouveau en matière de foi et n'a pas voulu en ôter ce qui est antique. Il s'est plutôt préoccupé de faire en sorte que la même foi continue à être vécue dans l'aujourd'hui, continue à être une foi vivante dans un monde en mutation.

Dans nos paroisses

- **Puyricard : 7h45 : Adoration suivie du Chant des Laudes du Lundi au Vendredi à 8h15 à l'église**
- **Pendant tout le mois d'octobre, mois du Rosaire, chapelet**
 - dans l'église de Puyricard, tous les soirs du Lundi au Vendredi à 18h15
 - dans l'église de Venelles, tous les soirs du Lundi au Vendredi à 18h30

- **Prochaine réunion du Mouvement Chrétien des Retraités** Jeudi 15 Novembre de 14h30 à 16h au Presbytère de Puyricard. La réunion a lieu autour d'un partage de l'évangile.
Tous les retraités sont invités, contact : Madame BALDIVIA au 04.42.92.02.63.
- **Messes de la Toussaint** : Jeudi 1^{er} Novembre : 10h30 à Puyricard et Venelles, 7 h à l'Étoile . (**Pas de messe anticipée**) 2 Novembre : Messes à 8h30 à Puyricard et 18h30 à Venelles.
- **RÉCITAL "Une voix à travers les temps"** par Benjamin ALEXANDRE Soprano, Dimanche 21 octobre 2012 à 17h00 à l'église de Venelles
- **CONCERT VENTS D'ORIENT ET D'OCCIDENT**: Dimanche 18 Novembre à 17h à l'Eglise de Venelles
Araïk Bartikian et le quintette à vent de Marseille proposent une rencontre inédite entre Orient et Occident : le mariage du doudouk, symbole musical de l'Arménie et des instruments à vent.
Infos et réservations : 04 42 54 93 10 / culture@venelles.fr - Tarifs : 11€ / 9€ / 4€ & abonnements
Infos: http://www.venelles.fr/culture/ai1ec_event/classique-musique-du-monde-doudouk-et-quintette-a-vent/

Les photos de la visite pastorale de notre évêque Mgr Dufour au mois de Juin sont visibles sur le site du diocèse <http://aixarles.catholique.fr/2012/06/visite-pastorale-de-mgr-dufour-a-puyricard/>

Dans le diocèse

- **Et si vous preniez trois minutes pour votre famille ?** Regardez <http://vimeo.com/50835233> et **Venez rejoindre l'Association Familiale Catholique du Pays d'Aix** en vous y inscrivant : chaque voix donne plus de poids aux familles catholiques dans les débats actuels, pour l'octroi d'aides et de subventions. Adresse mail : aix.afc.contact@gmail.com ; adresse postale : 7 cours de la Trinité CS 70782 13625 Aix en Provence Cedex 01 Toute l'actualité de votre AFC : http://twitter.fr/afc_pays_aix ou bien <http://facebook.com/AFC.pays.aix> ou encore blog: <http://afc-aix.blogspot.com>
- **Prendre soin de son couple/Parcours Alpha couple:**
Pour fortifier sa relation et s'aimer davantage!
Huit dîners en tête-à-tête à la Baume les Aix début 2013 :
11 et 18 janvier, 1er et 8 février, 7 et 15 mars, 5 et 11 avril
Renseignements et inscriptions:
 - Pierre et Isabelle Chazerans : 04.88.41.62.16 ;
<mailto:michazerans@hotmail.com>
 - Anne-Marie Charbonnier : 06 86 83 92 66 ; anne-marie.siloe@orange.fr



CARNET PAROISSIAL

Baptêmes :

Puyricard : Malo DUDAY le 28/10

Venelles : Roméo MODICA le 28/10

Sont entrés dans la lumière

Puyricard

- ✚ Salvatore GIUMMARRA - 92 ans, le 9 octobre
- ✚ Marie-Thérèse RAULT - 82 ans le 9 octobre

Venelles

- ✚ Michel BIANCOTTO - 84 ans, le 10 octobre
- ✚ Henri ARTAUD - 62 ans, le 11 octobre
- ✚ Domenica GARZINO née INFOSSI - 88 ans, le 12 octobre

Rédaction : Claude Jamond : fc.jamond@orange.fr , Anne Chareton : anne.chareton@cathovenelles.fr

Annick Rousseau : annick45@gmail.com

Père Thierry Gallay, Père Hervé Chiaverini, vicaire

Paroisse de Puyricard : 04.42.92.10.04 /Paroisse de Venelles : 04.42.54.70.20

Site paroissial : www.cathovenelles.fr ou www.cathopuyricard.fr